
Los portavoces de los grupos municipales de
Reinosa, con el alcalde (en el centro) y los
representantes de Cantarey, la fábrica de
Gamesa en Reinosa (a la derecha) en la reunión
que mantuvieron ayer. :: BLANCA CARBONELL
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Gamesa impugnará el concurso eólico
13.07.2010 - V. SANTIAGO/B. CARBONELL SANTANDER/REINOSA.

El presidente y consejero delegado de Gamesa, Jorge Calvet, ha puesto
al servicio jurídico de su compañía a analizar cómo se podría impugnar el
concurso eólico del Gobierno regional y así se lo hizo saber ayer al
comité de empresa de la factoría de Reinosa. Este estuvo en los últimos
meses todo lo activo que pudo presionando para que la multinacional
resultara agraciada en la competición por conseguir megavatios de
energía en Cantabria. Pero no resultaron elegidos, lo que ha irritado tanto
a la dirección como a la plantilla. Ni una ni otros entienden el motivo por
el que se ha dejado fuera a una firma que mantiene y crea empleo en
Campoo.
Calvet, que llegó a la presidencia de Gamesa hace nueve meses, se
desplazó expresamente a Reinosa para valorar con los mandos de la
fábrica la situación y para hablar con los representantes del personal, a quienes conoció ayer: les escuchó y les
tranquilizó. Y, aunque en un primer momento se valoró la posibilidad de que se entrevistara hoy, martes, con Miguel
Ángel Revilla para exponerle su queja, al final la reunión no se celebrará. Tampoco está prevista para los próximos
días, según confirmaron desde la firma.
El presidente del comité de empresa de la instalación cántabra, Sixto Fernández, contó tras verse con Calvet que
aquel les expresó su «indignación» por el resultado del concurso eólico, un malestar que se hará evidente cuando
se impugne la decisión de la Consejería de Industria. Dado que esta no es todavía firme, se esperará a que lo sea.
Como es sabido, el Gobierno regional ha 'preasignado' potencias a siete grupos industriales y estos tienen un mes
para confirmar que mantienen en pie los proyectos que presentaron. La adjudicación definitiva se producirá cuando
den ese paso.
Cantabria no es la única autonomía donde un concurso eólico acaba en los tribunales. Ha pasado en otras, como
Galicia o Canarias, donde las empresas que concurrían y que no quedaron conformes con las decisiones
gubernamentales han recurrido vía judicial.
Según Fernández, el presidente de Gamesa defendió ante el comité de empresa en pleno (integrado por 13
sindicalistas, nueve de Comisiones Obreras y cuatro a UGT) que la multinacional había presentado ante Industria
una oferta interesante que conllevaba creación de empleo, de ahí que se hayan sentido especialmente dolidos por
haberse quedado fuera del reparto del negocio cántabro.
El presidente del comité se mostró satisfecho por las explicaciones que les dio el consejero delegado aunque matizó
que el comité sólo ve el conflicto desde el lado de los trabajadores: «Nuestro cometido es defender los intereses de
la plantilla y de la comarca de Campoo». A todos les genera cierto estupor que la única empresa que tiene una
instalación productiva en Cantabria relacionada con el negocio eólico, y que da trabajo a 250 personas de forma
directa y a varios talleres de la zona, no haya sido tomada en consideración.
Hoy, asamblea
El grueso de la plantilla será informada hoy, martes, en una asamblea que se ha convocado a las 14.00 horas, en
la que también se expondrán las gestiones realizadas ante el Ayuntamiento de Reinosa, del que se pretende un
apoyo total a las tesis del comité de empresa. Integrantes del mismo se entrevistaron ayer con el alcalde de
Reinosa, el regionalista José Miguel Barrio, de quien sólo obtuvieron la promesa de que pedirá una reunión con el
consejero de Industria, Juan José Sota, con quien se estudiará la situación. A esta entrevista acudirían tanto el
regidor municipal como los portavoces de la plantilla.
Su principal reivindicación al Gobierno cántabro es que anule el concurso eólico. También se quiere que el reparto
se realice «con criterios objetivos y no sólo con lo que pueden ser oscuros intereses», según afirmaron la semana
pasada. Los representantes de la plantilla recuerdan que Gamesa se hizo cargo de la planta que hoy de denomina
Cantarey en un contexto, prácticamente, de quiebra técnica.
El comité critica, además, que el Ejecutivo esté apoyando abiertamente a una multinacional que nada tiene que ver
con Cantabria (Vestas), directa competidora de Gamesa en el mercado de la construcción de los molinos de viento.
Queja pública de Calvet
El propio Calvet lamentó el pasado 1 de julio en una conferencia celebrada en Madrid que «no puede existir una
industria fuerte si no tiene un apoyo fuerte de su país». En aquel momento, el presidente de Gamesa aludía al
«caos tremendo» que sufre el sector eólico, con una gran falta, a sus ojos, «de claridad regulatoria». Denunció la
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«muy compleja e incierta tesitura del sector en el país» y puso de relieve que, en los próximos cinco años, apenas
el 10% de las ventas de su grupo se realizarán en España. China, India y Estados Unidos absorberán el 75% de su
producción.
Por este motivo, Calvet pidió un marco regulatorio estable que impida que la actividad «quede al albur de decisiones
políticas a corto plazo». Al tiempo, advirtió del efecto deslocalizador de la actual coyuntura y de que Gamesa
buscará otros entornos de negocio si no recibe apoyo. «Es algo que me preocupa mucho, pero como gestor de una
empresa global miro el día a día y no me queda más remedio que dar un retorno adecuado a los inversores».
Gamesa cuenta con 26 fábricas en todo el mundo y tiene previsto construir dos más en China, país en el que
sumará un total de seis. «Nos gusta invertir donde tengamos apoyo de los gobiernos, un marco estable y visibilidad
para muchos años», remarcó.
Calvet ha desarrollado su carrera profesional, principalmente, en la banca de negocios, en compañías como UBS,
Fortis Bank o Beta Capital. Antes de tener poder ejecutivo en Gamesa, formó parte de varios consejos de
Administración de medios de comunicación como Prensa Española, Antena 3TV, o Taller de Editores, TESA.


